

El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Ahora si que puede decirse que verdaderamente vamos caminando hacia la paz, tan deseada por todos.

Se han firmado los armisticios entre las naciones beligerantes y en breve se reunirá la gran Conferencia Internacional en donde se han de revisar todos los valores, concediendo todos los derechos a todos los pueblos y la libertad a los oprimidos; y en donde se ha de dictar una paz justa que garantice la libertad de todas las naciones y a la vez duradera.

Así nos lo han prometido los que en su mano tienen hoy los destinos del mundo y así lo esperamos de su caballerosidad y humanitarismo.

Lo que no resultaría de acuerdo con los ofrecimientos de la Múltiple Alianza es que nación alguna, llámese España, Portugal o Alemania fuese merma en sus territorios por el derecho del más fuerte ni que se mediatizara su régimen interior por uno, dos o tres de los vencedores.

«Todo pueblo tiene derecho a registrarse por sí mismo» es lo que se ha proclamado y, como consecuencia, debe desecharse rotundamente, en absoluto, toda intervención del extranjero en el régimen de cada país.

De no ser así, en el mundo entero se fomentaría el odio que a no tardar estallaría en una lucha de razas, no siendo pues la paz estable por faltar un principio de justicia.

Por lo que respecta a nuestra nación esperamos se nos dejará obrar libremente sin trabas ni mermas en nuestros derechos.

En la elección celebrada en los Estados Unidos para la renovación de la Cámara y renovación parcial del Senado, en algunos Estados votaron las mujeres por primera vez.

Los demócratas han inscrito en su programa la constitución de la Liga de las Naciones, el desarme universal y el establecimiento del libre cambio.

Los republicanos, por el contrario, se mostraron reservados respecto de este punto, aunque manifiestan ciertas tendencias proteccionistas, pues no consideran prudente ir contra las exigencias patrióticas nacionales. Los republicanos, con Roosevelt y Taff, están resueltos a conseguir reformas muy amplias, poniéndose en guardia contra el peligro demagógico que resultaría del desarrollo excesivo del estatismo.

La renombrada lámpara



la tiene en venta: Juan Soler e hijo, Aire, 32 CARTAGENA

Ampliaciones a plazos de una peseta semanal

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y esmero. Marco original y de extraordinaria vista.

CASAU—Fotógrafo OSUNA, 3-CARTAGENA

CARLOS TARIN RUIZ PROCURADOR CARTAGENA

La buena prensa

Hay muchos que se llaman católicos y no favorecen a la buena prensa; hay muchos que abominan de la injuria y la calumnia, pero no se deciden a abrir la puerta al diario impío, hay quienes a pesar de estar obligados a leer y propagar la prensa católica, no solo no lo hacen, sino que, con su poco de envidia, algo de ignorancia y mucho de soberbia, la denigran *sotto voce*.

El que pudiendo no se suscribe a un periódico católico y, en cambio, lee los facoloros o francamente hostiles a la religión, ese no debe decir que es católico de verdad.

Aquel otro que tiene algún establecimiento industrial o comercial y se anuncia en los periódicos no afechos a las doctrinas de la Iglesia, ese es abiertamente enemigo de la prensa católica.

No es buen cristiano quien, faltando a la caridad, lejos de elogiar al periódico católico, afirma en tono sentencioso, lo insulso y desgastado del estilo, la escasez de noticias y otras sandeces, creídas solo por los amigos de la prensa anticatólica.

Es enemigo de la prensa católica, y por lo tanto de las enseñanzas de Jesucristo, aquel que en las estaciones, cafés, hoteles, en los trenes y en la calle, por el respeto humano y el que dirán, deja de comprar el diario católico y pide en cambio los neutros o avanzados.

Son amigos y propagandistas del periódico católico los que además de suscribirse y anunciarse en él, lo recomiendan a sus amistades, tratan de prestarlo, después de leído, a otras personas, le defienden y ensalzan en todas partes, exigen que se encuentren allí donde hacen sus compras, en el café o casino que frecuentan, en la peluquería, en el bar, en todos los establecimientos que visitan de los cuales son clientes.

Entusiastas del periódico católico son los que no quieren canjes por otro de filiación antireligiosa o neutra, los que recomiendan su lectura a toda clase de personas, ensalzando la imparcialidad y la verdad de sus juicios, haciendo notar lo que traen de interés y estableciendo un parangón con aquellos de ideas opuestas.

Entusiastas del periódico católico son aquellos que lo ostentan con orgullo delante de toda clase de gentes y, una vez leído, lo dejan en la mesa de la oficina, del café, en el asiento del tren o del coche, en el banco del paseo, en fin, allí donde pueda ser recogido y leído por otras personas.

Yon.

Junta Parroquial de Socorros

- Donativos (continuación)
- D. Joaquín Díaz Zapata. . . 25 ptas.
 - « Ignacio Aznar Pedreño . . . 25 »
 - « Andrés Plazas. 10 »
 - « Jorge Gray. 10 »
 - Sra. Viuda de Pinto. 0'25 »
 - D. José Iglesias. 0'30 »
 - « Oscar Nevado. 5 »
 - D.ª María Martínez Oazorla. . . 1 »
 - D. Camilo Martínez. 5 »
 - « Luis Angosto Palma. 1 »
 - « Luis Oquendo Garaizabal . . . 5 »
 - « Adalberto Mac Oreat 5 »
 - « Emilio Guitár. 5 »
 - « Enrique Vidal. 3 »
 - « Francisco Fenoll. 1 »
 - « Faustino Alvarez. 2 »
 - « José Cucarella. 5 »
 - « Antonio Gallud. 1 »
 - « Alejo Martínez. 5 »
 - D.ª Julia Faustua. 5 »
 - « Justina Pera. 0'50 »
 - D. José Sánchez Ros. 5 »
 - « Federico Eadrias. 5 »
 - « Antonio Cánovas. 5 »
 - « Vicente Tortosa. 0'25 »
 - « Mónico Miguez. 5 »
 - « Baltasar Hidalgo de Cisneros. 2 »

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Córdoba el fiscal municipal de esta don Manuel Borrugo de Rueda, a quien reiteramos nuestro sincero pésame, por la muerte de sus queridos padres.

—Marchó a Murcia nuestro amigo el industrial de esta don Remigio Oimos Vicado.

—Se encuentra en esta el Ayudante de Marina del distrito de San Javier don Benito Cheriguini.

—Procedente de Sevilla ha llegado a esta el comerciante de aquella ciudad don Ricardo Ortola Sánchez, acompañado de su joven y bella esposa.

Notas varias

Ha sido nombrado director del Penal de esta plaza, el que hasta hoy era director de la cárcel de Murcia, don Julio Carapeto.

Letras de luto

Esta mañana a las diez ha sido trasladado al Cementerio de Pozo Estrecho el cadáver de la virtuosa señora doña Rosario Carrón, esposa que fué en vida de nuestro querido amigo don Salvador Acosta Alemán.

Tanto a éste como a su familia y a la de la finada acompañamos en su honda pena.

La epidemia en Cartagena

Parte diario

El remitido al Gobierno Civil de la provincia por la Junta de Sanidad con fecha 10 dice así:

Enfermos anteriores	747
Invasiones	
En Cartagena por gripe	17
En el término por gripe	61
Total invasiones en las 24 horas	78
Curaciones	
En Cartagena	39
En el término	78
Total	117
Defunciones	
En Cartagena por gripe	3
En el término por ídem	7
Por otras enfermedades en Cartagena.	4
Ídem ídem en el término	1
Total	15
Quedan enfermos contagiosos	698

Por el siguiente parte, puede verse que la epidemia reinante va decreciendo considerablemente.

En el Barrio de Peral

La Junta Parroquial del Barrio de Peral, habiéndolo una hoja en la que se dan instrucciones a todos los vecinos del barrio, para evitar la propagación del mal y las precauciones que deben adoptarse con los atacados.

También y por acuerdo de la referida Junta, se han desinfectado todas las cunetas y casas donde han existido enfermos de gripe.

La suscripción para socorrer a los enfermos pobres alcanza ya una respetable suma, pues todos los vecinos han correspondido con su óbolo para aliviar la situación angustiosa de algunas familias.

GRAN HOTEL SALON DE FIESTAS

TES de MODA con CONCIERTO todos los lunes y viernes de 5 a 8

SALON RESTAURANT Abierto de 12 a 2 y 1/2 y de 8 a 10 Almuerzos, 3'50—Comidas, 4 pesetas Ostras del Cantábrico: 2 pesetas cena (No se sirven comidas a domicilio)

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

5

Beneficios que saca el Japón

El «Diario de La Plata» de Buenos Aires escribe:

Hasta ahora el Japón ha conseguido aproximarse cada vez más a los altos fines que se ha propuesto, con pérdidas relativamente pequeñas. En esta guerra mundial no ha perdido un solo hombre exclusiva su empresa contra Kautschou. Con el aprovisionamiento de municiones a Rusia ha hecho un magnífico negocio financiero y político. Se ha asegurado el derecho de proteger a China y hacerla feliz con su amistad, y Rusia ha sellado este derecho al conceder al Japón una posición avanzada en China.

Inglaterra ha tenido que dejar hacer todo esto tranquilamente, obligada por la necesidad de las circunstancias. El Japón sabe aprovecharse de esta necesidad. Ya al principio del año pasado, el periódico japonés «Tai Nippon» amenazó a Inglaterra con el rompimiento de su amistad si no accedía a un cambio fundamental del tratado de alianza. El Japón no debe desaprovechar la ocasión dorada que le ofrece esta guerra. Debe ser el dictador en la solución de todas las cuestiones del lejano Oriente, tomar un puesto honroso independiente de Inglaterra, y por fin todas las cuestiones que existen en contra de los intereses del Japón, deben desaparecer de la tierra.

A estas cuestiones pertenece también el asunto de la inmigración. El japonés es temido en el mundo entero como inmigrante, y entre otros sitios en Australia. Pero el Japón ha conseguido doblegar a los australianos bajo su yugo, y esto ha sucedido durante esta guerra.

Antes de la guerra ningún pueblo estaba tan convencido de la defensa colectiva de la raza blanca y de la necesidad de estar estrechamente unidos contra los mongoles, como el australiano. Todavía en el verano de 1914 cuando el General Jan Hamilton como General Inspector de las tropas coloniales inglesas atravesó el continente, hubo en todas partes demostraciones a favor de una «pura Australia blanca», para que fuese poblada con inmigrantes europeos y para que liquidara asperamente con toda inmigración, comercio y navegación de chinos y japoneses.

¿Qué ha quedado de todo ese orgullo? Inglaterra no puede establecer ya ningún hombre más en las colonias, ni tampoco ninguno perjudicado por la guerra, porque la empobrecida Inglaterra necesita todos las brazos para reponer su desmembrada agricultura. Australia no puede contar tampoco con sus antiguas fuentes de colonos y sus mejores compradores y proveedores del territorio europeo. Australia ha sacrificado su escasa población, sin motivo alguno, desde hace años, en lejanos campos de batalla. De mas en mas Australia se ve más amenazada de un ataque por parte de las divisiones japonesas, ante las cuales se encontrará sin defensa alguna, y cada vez más puede contar el Japón con la seguridad de la conquista de Australia como el territorio más a propósito para la inmigración por su situación, extensión,

tesoros y agricultura y por su clima. Algunos políticos japoneses han dado a demostrar, sin reparo alguno, su sentimiento porque la política japonesa no esté en el partido contrario a el bético, y si esto hubiese tenido lugar, en esta hora favorable hubrían dado ya el primer paso irremediable en el Norte de Australia.

Si políticamente un ataque semejante está dificultado lo actualmante por la situación de la guerra, económicamente está aligerado. Australia ha sido envuelta de tal manera en las dificultades del Imperio inglés, que ha escudado su orgullo de raza en el rincón más oscuro. En Australia hoy día tienen que poner buena cara a la multiplicación de la navegación de compañías japonesas. También en el Japón el que he ordenado el aumento de las tarifas australianas de fletes. Nueva Zelandia ha sido favorecida también por un servicio regular de navegación por parte del Japón. Y entretanto los australianos se quejan ya ahora de haber sido inundados con miles de artículos caseros japoneses mal confeccionados y que ya no ven más el sello de las fábricas inglesas. Australia ha sustituido el comercio alemán por el japonés, pero no por el inglés. El Japón y no Inglaterra será el primero que construya una línea alrededor del mundo a través del canal de Panamá, y entonces Australia recibiría una modesta línea de comunicación, si se porta bien hasta entonces.

Lo más doloroso para Australia es el hecho de que el Japón ha empleado ya su tratado comercial inglés en las colonias inglesas, y según parece lo ha implantado ya en todas partes. Esto es ya seguro respecto al Canadá. La antigua mente tan orgullosa Australia, se ve hoy día entregada a sí misma, ya una política comercial tan apartada de la madre patria, tiene que reducir sus pretensiones. Cuando hace cerca de año y medio que estaba pendiente esta cuestión la prensa japonesa subrayó la actitud amistosa del Ministerio inglés. Los tiempos han cambiado. Hoy día ya Australia es dependiente de las mercancías textiles japonesas. Esta victoria quiere completarla el Japón, para asegurarla más tarde con tratados y poderío contra todo Imperialismo, derecho de protección y política de razas. Por eso Australia tuvo que ser doblegada bajo un tratado incondicional más favorable.

El Japón no se ha contado en esta guerra entre los pueblos que ayudan a Inglaterra. No ha querido, como esos otros perjudicar su propio interés, sacrificar vidas humanas y el bienestar del pueblo. Se ha colocado aparte de la guerra mundial y persistió en esta situación hasta el final. Únicamente así ha podido aprovecharse de la guerra mundial, siendo espectador objetivista.

LA VIDA

Es la vida del hombre cuando empieza una flor cuyos pétalos dorados por la brisa y el aura son besados, con besos de ternura y de pureza.

Cuando el sol en su cáliz de belleza derrama el primer rayo de empezados placeres es un gozo; y, acabados, recuerdo solo de mortal tristeza

Llega la tarde: a declinar sombra comienza su corola y arrugada al beso cae de la noche fría.

Una aurora, una tarde así pasada. es la vida del hombre, y es un día que es en la noche de la muerte... nada...

José M.ª Varela Porto.

La dimisión del Gobernador

Distinguidas personalidades y varias entidades de esta Ciudad, se han dirigido al Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Gobernación suplicándole no admitan la dimisión presentada por el Gobernador Civil de esta provincia Don Cesar de Medina.

Igualmente han hecho en Murcia y en particular el pueblo en pleno de Alcantarilla.

Fundan esta petición en los muchos beneficios que para la clase obrera ha hecho durante su actuación al frente del Gobierno civil de esta provincia el señor Medina.